
2020/02/26
３年⽣ そろばんを教えていただ
きました

| by ホームページ管
理者

算数では、３年⽣と４年⽣でそろばんの学習をします。
昨⽇と今⽇は、３年⽣が学習⽀援ボランティアの先⽣に来ていただき、そろばんを教えていただきました。
初めてのそろばん学習に、どの⼦も真剣そのもの。⼀⽣懸命にそろばんと向き合い、練習しました。

20:06

2020/02/25 峰⼭学園ＰＴＡ「みんなでおはよう | by ホームペー
ジ管理者

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jopouktm1-20#_20
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo9zh4fvv-20#_20


運動」がありました

峰⼭学園（峰⼭中学校区）では、⼩中⼀貫校ＰＴＡの取組として、毎学期、「みんなでおはよう運動」が⾏われてい
ます。今⽇も、学園⼀⻫に３学期の取組がありました。
峰⼭⼩学校でも、交通量の多い交差点にＰＴＡ本部役員の皆様に⽴っていただき、⼦どもたちに「おはよう」の声を
かけていただきました。

ＰＴＡの皆様とともに、峰⼩校区安全ボランティアの会の多く皆様にも、毎朝、⼦どもたちの登校の安全を⾒守って
いただいています。
たくさんの⽅々に⾒守られ、声をかけていただきながら安⼼・安全な登下校ができますことに、⼼から感謝を申し上
げます。

19:50

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo9zh4fvv-20#_20


2020/02/20 AETの先⽣と学習しました | by ホームページ管理者

峰⼭⼩学校には、網野中学校からAET（英語指導助⼿）のエルウィン先⽣に来ていただいています。
今⽇は、１年⽣・２年⽣の⼦どもたちが、エルウィン先⽣と英語に親しむ学習をしました。
３・４年⽣は週１時間、５・６年⽣は週２時間の英語の学習があります。しかし、１・２年⽣は１年間に数回で、と
ても貴重な時間です。
たまにしか学習できないけれど、⼦どもたちはエルウィン先⽣が⼤好き。いつもやさしく、元気いっぱいのエルウィ
ン先⽣と、今⽇もノリノリで英語と触れ合いました。

２年⽣は、⾷べ物をテーマに、Do you like 〜 ?  Yes,I do. ／ No, I don't. を使ってコミュニケーションを楽しみまし
た。また、ビンゴゲームなどの楽しい活動で、⾷べ物を表す英単語に親しみました。

１年⽣は、英語の歌を歌ったり、福笑いをしながら、英語に親しみました。英語の歌は体をたくさん使って、また福
笑いでは「Up!  Up!  あ〜、Down︕」などと知っている単語を使って、友達と⼀緒に楽しみました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joxtnjic1-20#_20


給⾷も⼀緒に⾷べます。とびきり楽しいひと時です。

17:42

2020/02/19
新１年⽣の体験⼊学をしまし
た

| by ホームページ管理
者

来年度⼊学予定の⼦どもたちが峰⼭⼩学校に来てくれました。今⽇は体験⼊学です。
１年⽣と⼀緒に、勉強したり、⼯作をしたりと、楽しく過ごしました。また、他のこども園の⼈ともたくさん触れ合
い、お話をして仲良くなることもできました。４⽉の⼊学式が楽しみです。
１年⽣も、新１年⽣に学校のことを知ってもらおうと頑張りました。２時間の体験⼊学の最初から最後まで、優しい
お兄さん・お姉さんでした。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jofj5uozy-20#_20


21:17

2020/02/19
卒業式の歌の練習が始まりまし
た

| by ホームページ管理
者

３⽉２３⽇の卒業証書授与式まで、残すところ１カ⽉余りとなりました。
今⽇は、卒業式で歌う歌を、全校集会で初めて練習しました。
歌う曲は「⾨出の歌」と「いつまでもともだち」です。卒業⽣に対する⼦どもたちの「思い」を引き出しながら、そ
の思いを「歌詞の⾔葉」に込めて表現することを⼤切にしていきたいと思います。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joim2z5pq-20#_20
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2020/02/18 雪が積もりました | by ホームページ管理者

今年は、丹後地⽅には珍しい、雪のない冬です。
そんな冬ですが、昨夜からの降雪で今⽇は雪道での登校になりました。⾜元がとても悪い中でしたが、ＰＴＡや峰⼩
校区安全ボランティアの⽅々に⾒守られながら、無事に登校することができました。
保護者の皆様、地域の皆様、ありがとうございます。

▼雪の中での登校です

▼学校につくなり雪遊びに夢中

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo8iunewg-20#_20


▼濡れた服をストーブで乾かします
いっぱい遊んだ証拠です

16:58

2020/02/16
⼆分の⼀成⼈式、授業参観、PTA年
度末総会がありました

| by ホームペー
ジ管理者

今⽇は、PTAの年度末総会、学級懇談会がありました。
それに合わせ、学校でも、４年⽣は「⼆分の⼀成⼈式」、他の学年は授業参観をしました。

４年⽣の「⼆分の⼀成⼈式」にはたくさんの保護者の皆様に来ていただきました。
その多くの⽅を前に、⼦どもたちが⾃分の将来の夢を語りました。どの⼦も、⾃分の興味・関⼼を⼤切にしていきた
い、⼈の役に⽴ちたいという思いが溢れていました。たくさんの⼈に育てていただき、⽀えていただきながら10歳を
迎えたことに感謝し、これからの10年の決意を固めることができた会でした。
また、会の企画、準備、運営など、そのほとんどを⼦どもたちの⼿で進めてきました。⾼学年を⽬の前に、峰⼭学園
Ⅰ期修了⽣として⼒を付けた、とても⽴派な姿でした。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jocov7deq-20#_20


他の学年も、授業参観で１年間の成⻑した姿を⾒ていただきました。⼀⼈⼀⼈の成⻑とともに、学級としても成⻑し
た姿です。

▼あおぞら学級「なかよしいっぱい やってみよう︕」

▼エジソン学級「できるようになったよ」



▼１年⽣「できるようになったよ 発表会」

▼２年⽣「ひろがれ わたし」

▼３年⽣「幸せいっぱい３年⽣」



▼５年⽣「６年⽣へ向け」

▼6年⽣「感謝と決意の会」

PTAも、今⽇は年度末の総会でした。
今年度１年間、本部役員の皆様を中⼼に、各地区・各部・各学級の役員の皆様、会員の皆様には、⼦どもたちのため
に、また会員相互の親睦のために、充実した活動を進めていただきました。また、学校の教育活動についても直接・
間接に⽀えていただきました。
⼼から感謝を申し上げます。



16:14

2020/02/14 総合作品展を開催します | by ホームページ管理者

⼦どもたちがつくった絵画や⼯作などの図⼯作品を集め、総合作品展を開催します。あおぞら学級、エジソン学級の
コーナーでは、１年間を通して取り組んできた⽣活単元学習を中⼼に、⼦どもたちの学習成果や様々な作品を多数展
⽰しています。
どの学級も⾒応えたっぷりです。保護者の皆様、地域の皆様、ぜひお越しください。

 ◎ 期⽇ ︓ ２年２⽉１６⽇（⽇）・１８⽇（⽕）・１９⽇（⽔）
 ◎ 時間 ︓ １６⽇（⽇） 午前９時００分〜午後６時００分
       １８⽇（⽕） 午前９時００分〜午後６時００分
       １９⽇（⽔） 午前９時００分〜正午まで
 ◎ 場所 ︓ 峰⼭⼩学校 体育館

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jobki2dey-20#_20


▼あおぞら学級のコーナーです
野菜作りの学習を中⼼に、様々な作品を展⽰しています

▼エジソン学級のコーナーです
⽔⽣⽣物の研究を中⼼に、楽しい展⽰の⼯夫をしています

▼何やらあやしげな５年⽣のコーナーです



暗い部屋の中には何が展⽰されているのかな︖

21:03

2020/02/13 避難訓練をしました | by ホームページ管理者

峰⼭⼩学校は、昭和38年２⽉14⽇に⽕災をおこし、旧本館（講堂棟）を残して焼け落ちてしまいました。  「峰⼩
⽕災展」の記事はコチラ

このことを忘れず、安全について学び直しをするため、毎年この時期に避難訓練をしています。今⽇も、学校で⽕災
が起こったという想定で避難をしました。グラウンドがぬかるんでいたために体育館への⾮難になりましたが、どの
⼦も真剣そのもの。教室で学習した「おはし ＝ おさない、はしらない、しゃべらない」を守って、全員がしっか
りと避難することができました。
体育館では、峰⼭⼩学校の⽕災の話を聞きながら、⽕災の恐ろしさや、落ち着いて命を守るためには⽇頃の訓練が⼤
切であることなどについて学びました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo656ah5t-20#_20
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?action=pages_view_main&active_action=journal_view_main_detail&post_id=3128&comment_flag=1&block_id=20#_20
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2020/02/12
２⽉の保健掲⽰板は「感染症予
防」です

| by ホームページ管
理者

保健室前の掲⽰板です。
今⽉のテーマは、インフルエンザをはじめとした感染症についてです。
感染症予防には、⼿洗い・うがいの徹底、しっかり寝てしっかりと栄養を摂る⽣活が⼤切です。そのことをしっかり
と学び、実践できるようになってほしいと思います。

▼クリックで拡⼤します

保健室前掲⽰板.JPG

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joezjdwzk-20#_20
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/?action=common_download_main&upload_id=13943
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2020/02/10
「峰⼩⽕災展」を開いていま
す

| by ホームページ管理
者

峰⼭⼩学校は、昭和38年２⽉14⽇に⽕災をおこし、旧本館（講堂棟）を残して焼け落ちてしまいました。
当時の峰⼭⼩学校には、600⼈以上の児童がいました。⼤雪で１メートル以上の積雪がある中でしたが、先⽣の指⽰
にしたがって整然と裏⼭に⾮難し、逃げ遅れたりけがをしたりした⼦どもは⼀⼈もありませんでした。その避難訓練
のようなしっかりした⾏動は、多くの⼈から感⼼されたそうです。
このことを忘れないため、毎年この時期に「⽕災記念展」を開き、当時の貴重な多くの写真を展⽰しています。
今年も職員室前に展⽰しました。ご来校の際にぜひご覧ください。
２⽉１３⽇（⽊）には、避難訓練も⾏う予定です。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo9heg30m-20#_20


▼⾼台に避難した児童と、眼下に広がる無残な学校の姿

19:35

2020/02/07 版画の学習をしています | by ホームページ管理者

３学期、どの学年も版画（紙版画、⽊版画、ステンシル版画など）の学習に取り組んでいます。その⼀部をご紹介し
ます。

１・２年⽣は紙版画です。
関節などを意識して体のパーツをつくり、組み⽴てます。
様々なポーズを⾃由に試し、⾃分なりに⼯夫する楽しさを存分に味わいながらつくっています。インクを付けて紙に
写し取る瞬間も、⼦どもたちが版の楽しさを味わう瞬間です。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jouxapail-20#_20


４年⽣は⽊版画を学習しています。
彫刻⼑をもつのは初めての経験です。取り組んでいるのは、彫刻⼑の使い⽅を学習しながら無理なくつくることがで
きる「⼀版多⾊版画」。つくった版に⽔彩絵の具で⾊を付け、少しずつ⿊い紙に写し取ります。とてもカラフルな作
品ができあがっています。



６年⽣は、ドライポイントに取り組みます。
ドライポイントは、プラ板にニードル（針）で線を刻み、刻まれた線をインクで紙に写し取ってつくる版画です。
題材は「⾃画像」。今は、暗くした部屋にライトをともして、光と影を観察しながら下絵づくりのスケッチをしてい
ます。⾃分と向き合いながら、卒業を前にした想いを込めていきます。



15:40

2020/02/06 雪が積もりました | by ホームページ管理者

この冬初めての本格的な積雪です。
始業前には、学校に登校した⼦どもから外に出てきて、雪遊びが始まりました。
雪合戦、雪だるまづくりなど、雪遊びは今も昔も変わりません。⼦どもたちは雪が⼤好きです。
でも、残念なことに、グラウンドの雪は昼には消えてしまいました。つかの間の楽しい経験でした。

18:25

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jokqq4j4h-20#_20


2020/02/05 給⾷感謝の集いをしました | by ホームページ管理者

全校集会で、給⾷への感謝の集いをしました。
安⼼・安全でおいしい給⾷をお世話になっている調理員さんに、各学級で作った寄せ書きをお渡ししました。
⼦どもたちは、毎⽇、給⾷をとても楽しみにしています。「おいしい給⾷をありがとうございます。」「これからも
よろしくお願いします。」 調理員さんへのそんな感謝の気持ちをしっかりと伝えることができました。

18:31

2020/02/04
⼊学説明会、ＰＴＡ親のための応援
塾がありました

| by ホームページ
管理者

今⽇は、来年度に⼊学を予定されているご家庭への⼊学説明会などを⾏いました。
まず、⼊学説明会では、学校から、峰⼭⼩学校で⼤切にしている教育活動やその様⼦を紹介させていただきました。
また、⼊学までの準備、⼊学後の⽣活、健康で安全な⽣活づくりなどについても説明させていただきました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joi41aq8c-20#_20
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jokeibdxe-20#_20


⼊学説明会の後は、PTA主催の「親のための応援塾」がありました。
⼩学校⼊学前の保護者の皆さんに、学校やPTAのことを知っていただき、⼦育ての相談もしながら、PTAの⽴場から
⼊学を⽀援していこうという取組です。
⼊学説明会を受けて、PTA本部役員の皆さんと、学校⽣活のこと、⼊学までのことなどについて和気あいあいの座談
会をしていただきました。また、京丹後市家庭教育⽀援チーム「⼦育てサポーター」の皆様にもお世話になり、話し
やすい雰囲気づくりや⼦育ての先輩としての助⾔など、⼤いにご⽀援いただきました。
PTA本部役員の皆様、⼦育てサポーターの皆様、また⼊学説明会にお集まりいただいた皆様、ありがとうございまし
た。

21:21

2020/02/03 久しぶりの⻘空の下で | by ホームページ管理者

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jolv4pqsx-20#_20


今年は例年にない暖冬で、いまだに全く雪がありません。
⼦どもたちの登下校の安全にとってはとてもありがたいのですが、雪の中で思いきり遊ぶ楽しさも味わわせてやりた
いものです。６年⽣のスキー教室（２⽉７⽇）も気になります。今週末にかけての現地の積雪に期待です。
今⽇の午前中は、久しぶりの⻘空でした。休み時間には⼦どもたちも外に出て、⻘空の下でのサッカーや⻤ごっこな
ど、思い思いに遊ぶ姿がたくさん⾒られました。

19:17

2020/01/29
京都サンガF.C.「サンガつながり隊」
に来ていただきました

| by ホームペー
ジ管理者

京都のＪリーグチーム｢京都サンガF.C.」から福中善久コーチをお招きし、サッカー教室をしました。「サンガつなが
り隊」の取組に応募し、実現した授業です。２年⽣・３年⽣・４年⽣が指導していただきました。
サッカー教室と⾔っても、サッカーの技術向上を⽬的とした教室ではありません。「⼩学校の授業に講師を派遣し、
サッカーを題材にした運動メニュー等により⾝体を動かすことの楽しさや、コミュニケーションのスキルを⾝につけ
る体験型プログラム」（サンガつながり隊ホームページより）です。楽しみながらボールに触れることを通して、⾃
分で考え判断したり、思いを友達に伝えたり、仲間づくりをしたりすることを学びます。
あいにくの⾬で体育館での実施となりましたが、福中コーチの楽しい指導で、⼦どもたちは様々なゲームや運動に取
り組みました。「⾃分たちで考えてやってごらん」「答えはひとつじゃないよ」など、⾃分たちで決めて⼯夫してみ
る楽しさ、⼈と⼈とがコミュニケーションでつながっていくことの楽しさを実感しました。また、何よりも⾃分たち
で考え⾃由に取り組むスポーツの楽しさにも触れることができました。あっという間の４５分間でした。
関係者の皆様、素晴らしい授業を実現していただき、ありがとうございました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jopfcvkuy-20#_20


▼２年⽣

▼３年⽣



▼４年⽣

 

18:22

2020/01/27
４年⽣ ⾼等学校の出前授業を受
けました

| by ホームページ管
理者

４年⽣は、京都府⽴海洋⾼等学校から体育科の２名の先⽣に来ていただき、出前授業を受けました。海洋⾼等学校の
「キャリアプランニング・サポート事業」に申し込ませていただき、実現した授業です。
学習内容は、跳び箱。どの⼦も⼤好きだけれど、⼀⽅で苦⼿意識や怖さもある学習です。
講師の先⽣⽅に励まされ、専⾨的な指導をしていただきながら、これまで苦⼿だった⼦どもが跳べるようになってい
きます。得意な⼦どもも、「もっと跳べるようになりたい」という気持ちを引き出していただき、どんどんとチャレ
ンジしていきます。
どの⼦にとっても、体を動かすことの楽しさを感じながら、⾃分の⼒がグングン伸びていくのが実感できる、あっと
いう間の１時間でした。
お世話になった先⽣⽅、ありがとうございました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jofdbr019-20#_20


 

 



20:37

2020/01/27 ６年⽣ 租税教室をしました | by ホームページ管理者

６峰⼭⼩学校では、国税庁が推進している「租税教室」に毎年取り組んでいます。租税教室は、次代を担う⼦どもた
ちが税の意義や役割を正しく理解するために、税務署等により学校などで開催されているものです。
今年度も、６年⽣が峰⼭納税協会などから講師の⽅をお招きし、税に関する学習を⾏いました。税は何のためにある
のか、どのようなことに使われるのか、税がなくなるとどのような社会になってしまうのかなどについて教えていた
だきました。また、１億円の⾒本を⾒せていただき、その重さを実感しました。
税について、⽇頃はなかなか考えることの少ない⼦どもたちです。でも今⽇は、諸外国の消費税、実際に会社で⽀払
われている税額、学校を建てたり維持したりするために必要な税額、⼩学⽣⼀⼈当たりに使われている税額など、と
ても分かりやすく楽しい授業で、税の⼤切さについて多くのことを学ぶことができました。
納税協会の皆様、講師様、お忙しい中、⼤変にありがとうございました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joce4kleg-20#_20


▼グループで考え合いながら学習が進みます

▼楽しいお話も盛りだくさん

▼１億円の⾒本に⼦どもたちは興味津々



▼お世話になった皆様です

20:02

2020/01/24 児童会「遊びの広場」 | by ホームページ管理者

児童会の⼦どもたちの企画・運営で、「遊びの広場」が取り組まれています。児童会議室や特別教室に、コマ、けん
⽟、オセロ、将棋、カルタ、百⼈⼀⾸、UNOなどを置き、全校みんなで遊べるようにしようという取組です。
⽬的は「全校が笑顔でケガなく遊べるようにし、絆を深められるようにする」。⾬が続いてなかなか外遊びができな
いこの季節に、異年齢の⼦どもたちが学年を越えて遊びます。縦のつながりが⼀層深まる素敵な取組です。
道具の管理、時間の管理、部屋の管理は⼦どもたちです。⾃分たちで考えて決めたことを⾃分たちの⼒でやりきる、
そんな取組でもあります。
そして何よりも、「学校って楽しい。」という気持ちを深めてくれればと思います。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joisjagen-20#_20


18:15

2020/01/23
１・２・３年⽣ ⾷に関する学習
をしました

| by ホームページ
管理者

今週は給⾷週間です。
21⽇（⽕）には峰⼭中学校から栄養教諭の先⽣に来ていただき、４・５・６年⽣が⾷の学習をしました。
今⽇は、１・２・３年⽣の学習でした。「やさいとともだちになろう」「朝ごはんをしっかり⾷べよう」など、各学
年に応じた内容で授業をしていただきました。体験いっぱい、考えたり話し合ったりする時間がいっぱいの楽しい授
業で、⾷についてたくさんのことを学びました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jodd9i070-20#_20
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?action=pages_view_main&active_action=journal_view_main_detail&post_id=3095&comment_flag=1&block_id=20#_20


▼１年⽣「たべもの だーいすき」

箱の中の野菜は何かな︖

▼２年⽣「⾷べ物の３つのはたらきをしろう」

知恵を集めて考えました



▼３年⽣「朝ごはんをしっかり⾷べよう」

真剣に聴きながら学びました

20:32

2020/01/22
全校集会で縄跳び発表がありま
した

| by ホームページ管理
者

毎週⽔曜は、全校児童が集まって集会活動をしています。
今⽇は、児童会体育委員会の⼦どもたちが、縄跳びの技を⾒せてくれました。
学校では今、冬の活動・遊びとして、廊下などのいたるところで⼦どもたちが縄跳びをしています。１年⽣もいろい
ろな技ができるようになることが嬉しく、⼀⽣懸命に練習しています。そんな中での体育委員会の発表、⼦どもたち
の意欲が⼀層⾼まりそうです。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jophqc81p-20#_20


６年⽣の⼤技に⼤きな拍⼿が起きました

18:08

2020/01/21 ⾷に関する学習をしました | by ホームページ管理者

今週は給⾷週間です。
今⽇は、峰⼭中学校から栄養教諭の先⽣に来ていただき、４・５・６年⽣が⾷の学習をしました。
単にお話を聞くだけではなく、栄養のバランスを考えて実際に⾃分たちで献⽴をつくってみるなど、とても実践的な
授業をしていただきました。学習後には、「バランスを考えなければならないことがとてもよく分かった」「⾃分の
⾷事について⾒直してみたい」という⼦どもたちの感想がたくさん聞かれました。
１・２・３年⽣は、23⽇（⽊）に、同じく峰⼭中学校の栄養教諭の先⽣にお世話になって学習する予定です。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jodtzl59s-20#_20


▼４年⽣の学習の様⼦

▼６年⽣の学習の様⼦



20:38

2020/01/20
「⼼・体・命の学習」の廊下掲⽰
を紹介します

| by ホームページ
管理者

峰⼭⼩学校では、すべての学級で「⼼・体・命の学習」に取り組んでいます。
廊下には、下の写真のような掲⽰を⾏いました。⼦どもたちが掲⽰を⾒ながら、⾃分の成⻑に気付いたり、⼀⼈⼀⼈
が「ありのままの⾃分らしさ」を⼤切にすることについて考えたりしてほしいと願っています。

クリックで拡⼤します

「⼼・体・命の学習」廊下掲⽰.JPG

20:30

2020/01/20 給⾷週間に取り組みます | by ホームページ管理者

今週から「給⾷週間」です。
よりよい⾷べ⽅やマナーについて考えたり、望ましい⾷事のとり⽅や⾷事の管理について知ったり、⾷事に感謝した
りすることを通して、「⾷」について広く学びます。
⼦どもたちは、各学級で⾷事について⽬標をつくって取り組んだり、栄養教諭の先⽣の授業を受けたり、給⾷調理員
さんへの感謝の気持ちを表したりしていきます。⼀⽅、給⾷では、⽇本各地の郷⼟料理や世界各地の料理といったバ
ラエティーに富んだ献⽴を予定しています。
⾷べることは⽣きること、そして「よりよく⾷べる」ことは「よりよく⽣きる」ことにつながります。⾷についてし
っかりと考えたり、⾷べることを楽しんだりする給⾷週間にしたいと思います。

今⽇の献⽴は沖縄の郷⼟料理でした。これから１⽉31⽇（⾦）まで、⽇本と世界各地の料理が交互に出ます。とても
楽しみです。

毎⽇の給⾷の写真を掲載しています。こちらからどうぞ。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joq6u7a3u-20#_20
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/?action=common_download_main&upload_id=13840
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/?action=common_download_main&upload_id=13840
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jokxzk9up-20#_20
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/?page_id=72


19:55

2020/01/17 授業参観をしました | by ホームページ管理者

今⽇は、授業参観でした。
エジソン学級、４年⽣、６年⽣は「⼼・体・命の学習」を⾒ていただきました。
また、他の学年は、話し合ったり教え合ったりしながら学び合う学習、⾃分たちで⼯夫して課題を解決する学習の様
⼦を⾒ていただきました。

あおぞら学級 ⽣活科「たのしさ⾒つけたよ ふゆ」

エジソン学級 いのちのべんきょう「だいじな ぼく」

１年⽣ 国語「ものの名まえ」

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jogcbpryq-20#_20


２年⽣ 国語「なかまのことば」

３年⽣ 学級活動「考えを伝え合おう」

４年⽣ ⼼・体・命の学習「育ちゆく体とわたし」



５年⽣ 理科「もののとけ⽅」

６年⽣ ⼼・体・命の学習「私につながる命」

17:08

2020/01/16
５年⽣ 京丹後市の企業から学ばせ
ていただきました

| by ホームページ
管理者

⾝近な地域で様々な⼈と出会い、その仕事や⽣き⽅・考え⽅に触れ、⾃分の将来の夢や希望を思い描くことは、⼦ど
もたちの成⻑にとって⽋かすことができないことです。
京丹後市には、地元に根を張って素晴らしい⽣産活動をしておられる企業がたくさんあります。今⽇は、５年⽣が、
地元峰⼭町にある企業「株式会社 ⽩⽯バイオマス」様に来ていただき、「地球にやさしいプラスチック」と題し
て、植物由来のバイオマス等を活⽤したプラスチック⽣産についてお話を聞かせていただきました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joucaml8o-20#_20


⽩⽯バイオマス（株）は、循環型社会の実現に向けて、バイオマスとプラスチックの複合化を研究し製品を開発され
ている企業です。⾝近なプラスチックが環境の点から問題になっていること、それを最先端の技術で解決しようと取
り組んでおられることなどのお話に、⼦どもたちは興味津々。実際の製品なども⾒せていただきながら、とても深い
学びをすることができました。授業後の感想からも「環境にもっと関⼼を持って⽣活したい」という⼦どもたちの声
がたくさん聞かれました。
また、⾃分たちの地域に、そのような最先端の研究開発をされている企業があることを知り、郷⼟への愛着や誇り、
将来の夢もはぐくんでくれたことと思います。
京都府丹後教育局の「ＴＡＮＧＯ⼦ども未来プロジェクト」事業に応募し、実現した学習です。
⽩⽯バイオマス（株）様をはじめ、お世話になった皆様、本当にありがとうございました。



20:43

2020/01/16 書き初め展をしています | by ホームページ管理者

⼦どもたちが⼼を込めて書いた書き初めを、⼀堂に会して展⽰しました。
１⽉16⽇（⽊）・17⽇（⾦）の２⽇間の展⽰です。
会場は、職員⽞関から⼊っていただいて、⼊り⼝すぐの会議室です。どうかご鑑賞ください。

20:34

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jopfq0uy8-20#_20


2020/01/14
２年⽣ ⼿形・⾜形をとりまし
た

| by ホームページ管理
者

峰⼭⼩学校では、１⽉から「⼼・体・命の学習」を⾏います。
⾃分や他の⼈の体、命の⼤切さや尊さを真剣に考えることをとおして、⽣きていることのすばらしさを感じ、⾃分の
命、そして家族や友達の命を⼤切にして⽣きていこうという気持ちをはぐくむ学習です。
２年⽣の学習のひとつは「⼤きくなるからだ」です。これまでの⾃分の成⻑を振り返ってみようと、⼿形と⾜形をと
りました。⾚ちゃんの⼿形・⾜形と⽐べながら、⾃分にも⾚ちゃんの時があったこと、たくさんの⼈の⽀えの中で⼤
きくなり、今、２年⽣になっていることを実感していきます。

20:02

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo27fo7d7-20#_20


2020/01/10 保健室前におみくじが登場 | by ホームページ管理者

保健室前は、いつも⼯夫を凝らした保健の掲⽰物が貼り出されていて、⼦どもたちが⾜を⽌める場所になっていま
す。
１⽉は、「ハッピーおみくじ」と「ねずみどし健康カルタ」の登場です。廊下の掲⽰で、楽しみながら健康について
学びます。

「ハッピーおみくじ 〜今⽇はどんな１⽇かな︖」は、⼤吉・中吉・⼩吉・吉・凶の５種類。「給⾷に、すきなメニ
ューが出るよ︕」（⼤吉）、「はみがきは、時計を⾒ながら、３分間みがこう。⽩い⻭でモテモテだ︕」（中吉）、
「ろうかを⾛ると、友達とぶつかっていたい思いをしそう。」（凶）など、楽しい内容が盛りだくさん。⼦どもたち
も、引いたくじを友達と⾒せ合いながら楽しんでいます。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jowmvfqyr-20#_20


21:56

2020/01/10 図書室の模様替え | by ホームページ管理者

児童会図書委員会の活動で、図書室が冬バージョンに模様替えしました。
お正⽉、節分などの季節の飾りで、図書室を素敵な空間にしてくれました。また、お正⽉のおすすめ本コーナーも登
場。
３学期も、たくさんの⼦どもたちが、この居⼼地のよい図書室で本に親しんでくれると思います。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joordwdys-20#_20


19:19

2020/01/09
カルタ・百⼈⼀⾸⼤会、書初
め

| by ホームページ管理
者

今⽇は、カルタ・百⼈⼀⾸⼤会をしました。各学級ごとの⼤会です。
１〜３年⽣は、峰⼭カルタ⼤会。峰⼭町の歴史や⽂化が盛り込まれたカルタです。カルタを通して郷⼟への理解を深
めます。
４〜５年⽣は、⼩倉百⼈⼀⾸の競技カルタです。冬休みにも家庭で百⼈⼀⾸の学習をしてきました。百⾸すべてを覚
えている⼦もいます。

▼２年⽣ ルールを守って仲良く楽しみました

▼４年⽣・５年⽣ この真剣な表情︕

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo3093799-20#_20


   

書初めもしました。１・２年⽣は硬筆（鉛筆やペン）による書初め、３年⽣以上は⽑筆での書初めです。どの学級
も、静まり返った空気の中で、真剣に⾃分の思いを字に込めていきます。
⼦どもたちの⼀⽣懸命な作品は、書初め展（１⽉16⽇、17⽇）で展⽰します。

▼１年⽣ どの⼦も真剣そのもの

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jod1j5ctd-25#_25


▼３年⽣ 初めての⽑筆書初めです

▼６年⽣ ⼀⽂字⼊魂︕

18:34

2020/01/07 ３学期が始まりました | by ホームページ管理者

今⽇は、３学期始業の⽇です。久しぶりに、元気な⼦どもたちの顔と声が学校に戻ってきました。転⼊してきてくれ
た新しい友達があり、130⼈でのうれしい３学期のスタートです。
３学期は52⽇間（６年⽣は51⽇間）の授業⽇というとても短い学期です。始業式では、この短い期間の間に、次の学
年・学校に向かってしっかりと⼒を付けていこうと話しました。また、峰⼭⼩学校で⼤切にしていること
  ① 学び合い、教え合い、伝え合って学習する
  ② ⼈のための⾃分の時間と⼒を使う

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jouiv6p30-20#_20


  ③ ⾃分たちの⼒で学校をつくる
ことを３学期も頑張ろうと確認し合いました。
その後、３学期の⽬標づくりを話し合ったり、⼼新たに教科の学習を始めたり、峰⼭カルタ・百⼈⼀⾸や書初めに取
り組んだりと、さっそくに⼦どもたちの活動が始まりました。２学期に⼤きな成⻑を積み上げてきた⼦どもたち、３
学期にはどんな⼒を発揮してくれるか楽しみです。

学級会で３学期の⽬標づくり

国語の学習がスタート

カルタ⼤会に向けて峰⼭カルタの練習

17:56

2019/12/24 ２学期が終了しました | by ホームページ管理者

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joev52t8b-20#_20


８⽉27⽇から始まった２学期は１２０⽇間、そのうち８１⽇の授業を⾏いました。この⻑い２学期の間、⼦どもたち
はたくさんの学習をし、様々な経験を積んできました。
今年の⽬標、そして２学期も⼤切にしてきたことは、
  ①⼈のために⾃分の⼒を使おう
  ②聞き合い伝え合って学習をしよう
  ③⾃分たちの⼒でよい学校をつくろう
の３つでした。学び合うこと、育ち合うことを⼤切に、どの⼦も⾃分らしさを⽣かして頑張り続けた２学期だったと
思います。
終業式では、それぞれの教室で仲間との学び合いを進めた学習、⾃分たちで話し合って問題を解決してきた学級活
動、⼈のために⾃分の⼒を使うことを実践した⼤縄⼤会、⾃分たちで決めてやりきった児童会の活動など、それぞれ
の学級や全校の頑張りの値打ちを振り返り、⾃信を持って３学期を迎えることを確かめ合いました。

 

 

 

 

17:59

2019/12/24
京丹後警察の皆様に登下校の⾒守り
をしていただきました

| by ホームペー
ジ管理者

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo08k2qx6-20#_20


京丹後警察の⽅々に、登下校のの⾒守りをしていただきました。
登校の時には、校⾨前などに⽴っていただき、⾒守りとともに、挨拶の声掛けもしていただきました。

下校の時には、安全な登下校や交通安全についてお話をしていただきました。また、下校路に⽴っていただき、通⾏
⾞両に注意喚起をしていただくとともに、安全指導をしていただきました。
⽇頃から⼦どもたちを⾒守っていただいていますこと、ありがとうございます︕

ＰＴＡの皆様、峰⼩校区安全ボランティアの会の皆様、京丹後警察の皆様、地域の皆様など、２学期もたくさんの皆
様にお世話になり、事故なく安全に登下校することができました。⼼から感謝申し上げます。



⼦どもの安全を守るにこにこカー
PTAの皆様に運⾏いただいています

17:39

2019/12/23 峰⼭カルタ | by ホームページ管理者

峰⼭⼩学校では、１・２年⽣は「峰⼭カルタ」に、３年⽣以上は百⼈⼀⾸に、それぞれ取り組んでいます。冬休みの
間も、家庭学習のひとつとして、お家の⽅とのふれあいの中で練習をしたり、百⼈⼀⾸を覚えたりと学習を重ねま
す。
３学期にはその成果を⽣かして、カルタ・百⼈⼀⾸⼤会を各学級ごとに⾏う予定です。
１年⽣も、初めての「峰⼭カルタ」に挑戦しています。ふるさと峰⼭町の様々な場所やお話がカルタになっていま
す。カルタ遊びを通して、郷⼟を学びます。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joy93e73b-20#_20


22:33

2019/12/20 飲酒、喫煙の指導をしました | by ホームページ管理者

このホームページでもたびたびお知らせしているように、峰⼭⼩学校では「飲酒・薬物乱⽤防⽌」の指導に取り組ん
でいます。
今⽇も、４年⽣と５年⽣で、養護教諭が授業をおこないました。

４年⽣は「飲酒」についての学習です。様々な飲み物の種類を知り、体によくないものを考えたり、飲酒の害などに
ついて学習しました。実際に店で売られている⽸類を⾒て、アルコールが⼊っているもの、そうでないものを⾒分け
る⽅法も考えました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=join5r3g5-20#_20


養護教諭の先⽣との学習です

アルコールが⼊っているものはどれだろう・・



⾒分ける⽅法は︖

５年⽣は、「喫煙」についての学習です。タバコには健康を侵す害があること、受動喫煙も同様であること、勧めら
れてもきっぱりと断らなけれはならないことなどについて考えました。

たばこの煙はこんなに届く︕



真剣に学びます

まもなく冬休み、⼦どもたちも様々な経験をする時期です。⼀⾒楽しそうに思える誘惑があっても、正しく判断でき
る知識を持ち、⾃分の健康は⾃分で守れる⼦どもになってほしいと思います。

15:00

2019/12/20 児童会あいさつ運動 | by ホームページ管理者

児童会本部・学級委員の⼦どもたちが、朝、昇降⼝前に⽴ってあいさつ運動をしています。登校してきた⼦どもたち
に、「おはようございます」の声をかける取組です。「全校みんなが⼀⽇を気持ちよく過ごせるように」と頑張って
います。

14:29

2019/12/19 書初めの練習が始まりました | by ホームページ管理者

１・２年⽣は鉛筆やペンを使った硬筆書初めです。また、３年⽣以上は、⽑筆で、画仙紙（細⻑い和紙）を使った書
初めに挑戦します。
先週から、あちこちの学級で練習が始まりました。どの⼦も、真剣に、⼼を込めて取り組んでいます。（写真は４年
⽣）
冬休み中にも家庭で練習し、３学期には「校内書初め展」で展⽰します。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jok1fig80-20#_20
http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jouktpvw9-20#_20


19:24

2019/12/18
５年⽣ 「バラ寿司」づくり体験
をしました

| by ホームページ
管理者

５年⽣は、丹後地⽅の郷⼟料理である「ばら寿司」をつくる体験をしました。

「ばら寿司」は、サバを煮込んで作った「おぼろ」を使った料理です。酢飯の上に、おぼろをたっぷりとちらし、錦
⽷卵、シイタケ、かまぼこ、紅ショウガなどをのせていただきます。それぞれの家庭によって、少しずつ具材や味付
けが異なります。

教えていただいたのは、⾷⽣活改善推進員の皆様です。
まつぶた（松蓋）と呼ばれる⽊箱の中につくり、それをケーキのように切り分けて盛りつけるという、昔からの独特

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joxrfgfhh-20#_20


の作り⽅を体験させていただきました。
⾷べ慣れてはいても、家庭で作るところを⾒たことのない⼦どもたちです。ましてや実際に作るのは初めて。とても
楽しい、そして貴重な体験をさせていただきました。

はじめに⾷⽣活改善推進員の皆様から、ばら寿司について教えていただきました。

グループに分かれ、ばら寿司を実際に作ってみます。
⾷⽣活改善推進員の皆様に⼿取り⾜取り教えていただきました。

完成したばら寿司です。とても彩りよく、おいしそうに出来上がりました。



教えていただいた⾷⽣活改善推進員の皆様と⼀緒に、ばら寿司をいただきました。⾷事中には、郷⼟料理のこと、昔
の⾷事のこと、今の⼩学校の様⼦など、いろいろな話題で楽しいひと時を過ごしました。

ばら寿司に使ったお⽶は、５年⽣が⽥をお借りし、⽥植えや稲刈りを体験させていただいて収穫したものです。その
時にお世話になった農家の⽅をお招きし、⼀緒に⾷べていただきました。



⽶作りから始まり、たくさんの⽅にお世話になって、ようやく「ばら寿司」ができあがりました。
⽶作りを体験させていただいた皆様、⾷⽣活改善推進員の皆様、本当にありがとうございました。
⼦どもたちは、ひとつの⾷事ができるまでの⽣産や調理を実感し、多くのことを学んだと思います。また、ふるさと
丹後を代表する「ばら寿司」が、ソウルフードとして⼦どもたちの⼼の中にはぐくまれていくことと思います。

21:01

2019/12/17
６年⽣ 薬物乱⽤防⽌教室をし
ました

| by ホームページ管
理者

峰⼭⼩学校では、学年に応じて「薬物乱⽤」を防⽌するための教育に取り組んでいます。
６年⽣は、講師として京都府丹後保健所の⽅をお招きし、違法薬物を中⼼に薬物乱⽤防⽌教室をしました。
全国的に、⾼校⽣などの薬物乱⽤が深刻化しており、薬物乱⽤の低年齢化が進んでいます。京都府でも、平成27年以
降、⾼校⽣や中学⽣、そして⼩学⽣の⼤⿇事案が発⽣し、薬物乱⽤が⼤きな問題になっています。
このような中、薬物について正しく理解し、薬物から⾃分の⾝を守ることができるよう、違法な薬物、薬物依存の恐
ろしさ、薬物を勧められてもきっぱりと断る態度などについて、講師の⽅から詳しく教えていただきました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=joufizdkc-20#_20


20:09

2019/12/15
峰⼩校区⼦ども百⼈⼀⾸⼤会があ
りました

| by ホームページ管
理者

12⽉15⽇（⽇）、峰⼭⻄・南・東地区公⺠館の主催で、「峰⼩校区⼦ども百⼈⼀⾸⼤会」が開かれ、峰⼭⼩学校の２
年⽣〜６年⽣の⼦どもたちが参加しました。
初めて競技かるたを体験する⼦どもから、すでに百⾸をすべて覚えている⼦どもまで、参加した⼦どもの実⼒は
様々。学年関係なく11⾸の部、21⾸の部に分かれ、それぞれの⼒に応じて対戦しました。
公⺠館の皆様、関係の皆様の楽しい企画・運営により、真剣な対戦や素敵な賞品だけでなく、相⼿へのお礼の⼼まで
しっかりと指導していただき、⼦どもたちはとても充実した時間を過ごすことができました。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo350dw3c-20#_20


19:02

2019/12/12 英語の学習 | by ホームページ管理者

⼦どもたちが楽しみにしている学習の時間があります。
英語の学習もその⼀つです。

網野中学校からは、ＡＥＴの先⽣に来ていただいています。
とても元気よく、ノリノリで英語の学習をしていただいています。
楽しみながら、知らず知らずに英語の⾳や表現が⼦どもたちの体に積み上がっていきます。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jomg3dhu0-20#_20


５・６年⽣の英語は、隣の いさなご⼩学校から来ていただいている先⽣に授業をしていただいています。⾃分の⾔い
たいことが英語で表現できるように、聞くこと、話すことを中⼼にして、⽂字を読んだり書いたりすることも少し勉
強しています。
友達とのコミュニケーションがとても楽しい授業です。

19:12

2019/12/11
６年⽣ 中学校⼊学説明会があり
ました

| by ホームページ管
理者

今⽇は、峰⼭学園の６年⽣が集まり、峰⼭中学校の⼊学説明会がありました。
まず、これまでの部活動体験や体験授業などで随分と⾝近になった中学校の校舎ですが、今⽇は改めて学校を案内し
ていただきました。
また、お家の⽅と⼀緒に中学校の⽣活や学習について紹介ビデオを⾒せていただいたり、中学校の先⽣からお話を聞
かせていただいたりして、中学校⽣活へのイメージを具体的に膨らませました。
最後には、中学校の制服の採⼨などもありました。
いよいよ卒業、中学校⼊学に向けた取組が始まります。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jody64apu-20#_20


22:01

2019/12/11 全校集会 | by ホームページ管理者

毎週⽔曜⽇は、全校で集会活動をします。
今⽇は、児童会からのお知らせがありました。

本部・学級委員会からは、あいさつ運動のお知らせでした。
全校が気持ちよく⼀⽇を過ごすために、みんなであいさつをしようと呼びかけました。

体育委員会からは、クイズラリーのお知らせでした。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jorpue7vj-20#_20


学校のあちらこちらに、体育委員会の⼦どもたちが作ったクイズが貼り出されています。それを⾒つけながら、クイ
ズを楽しみます。
休み時間には、さっそく学校中を探し回る⼦どもたちがたくさん⾒られました。

 

21:46

2019/12/09 久しぶりの晴天の下で・・・ | by ホームページ管理者

「弁当忘れても、傘忘れるな」と⾔われるほど、丹後は⾬の多い地域です。冬の今は、曇ったり⾬・雪が降ったりす
る⽇が続きます。
今⽇は、久しぶりの晴天です。
⼦どもたちも久しぶりにグラウンドに出て、友達と遊ぶ姿が⾒られました。⼦どもには⻘空が似合います。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jo8aw4pmd-20#_20


20:40

2019/12/06 縄跳び⼤会をしました | by ホームページ管理者

11⽉から児童会が企画・運営してきた⼤縄跳びの取組。今⽇、本番の⼤会をしました。

▼児童会本部役員の開会式

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jonpqv3g8-20#_20


縄跳び⼤会の児童会⽬標は「思いやりを持って⾏動し、さらに全校の絆を深めよう」です。この⽬標に基づいて、
「つながる⼒をつける」ことを⼤きな値打ちに置いた取組を、⼦どもたちは進めてきました。



 

６年⽣の⼦どもの作⽂から⼀部を紹介します。
「・・私は、最近の練習で「ここに来ると何だか楽しい」と１年⽣が思ってもらえるようにしています。例えば、よ
くほめる、楽しそうにする、新記録が出たらいっしょに喜んで拍⼿、などです。とにかく、温かいふんい気づくりを
意識しています。」

もう⼀つ⼤切にしてきたことは、「⼤繩⼤会は⾃分たちの⼤会。⾃分たちで考え、話し合い、⾃分たちの⼿でやりき
る」ことでした。
３週間以上にわたった取組期間中、⼦どもたちは⾃主・⾃律の⼒を伸ばしてきました。今⽇の⼤会の後のふりかえり
も、「⾃分たちのふりかえり会」としてやりきりました。



６年⽣の作⽂です。
「今⽇までの⼤繩の練習をしてみて難しいと思いました。なぜなら、どうしたらみんなが跳べるようになるかを考え
て、それが⼤体できたところで新しい課題が⾒えてきて、そのことを話し合って、というように、⼀個課題を達成し
たら次の課題、また次の課題となるからです。あともうちょっといろいろな課題に向かって妥協せずに頑張りたいで
す。」

18:36

2019/12/06 雪が積もりました | by ホームページ管理者

今朝、学校にうっすらと積雪がありました。とても冷たい朝です。
いよいよ雪のシーズンの訪れです。

http://www.kyoto-be.ne.jp/mineyama-es/cms/index.php?key=jonmcttsj-20#_20


▼体育館の⼤屋根から雪が滑り落ちています

▼グラウンドもうっすらと⽩くなりました

▼あおぞら学級のニンジン畑も雪化粧です

09:34


